

8 preguntas para entender la OPERACIÓN ESPADAS DE HIERRO



¿Qué es?

La organización terrorista **Hamás** inició esta guerra, con un ataque masivo en contra de los ciudadanos de Israel, infiltrándose por tierra, aire y mar a comunidades en el sur y lanzando una cantidad indiscriminada de misiles a localidades al sur y centro del país, incluyendo Jerusalem, **asesinando y secuestrando a miles de civiles**, hombres, mujeres, niños, bebés y adultos mayores.

El Primer Ministro de Israel, **Benjamín Netanyahu**, **declaró Estado de Guerra** y pidió a todos los reservistas presentarse para servir al Ejército.

1

2

¿Cuál es el saldo de víctimas israelíes?

Hasta este momento **más de 1200 personas han sido asesinadas en Israel** y más de 2600 heridas. También se reportan 97 personas confirmadas que fueron tomadas como rehenes y llevados a la Franja de Gaza. Se cree que esta cifra puede ser mayor debido al número de desaparecidos.

3

¿Cómo consiguió Hamás los recursos?

Se cree que el grupo terrorista fue **financiado por Irán y Qatar**. Estos países han manifestado en varias ocasiones su deseo de eliminar a Israel de la faz de la tierra.

4

¿Por qué debe haber una condena internacional por estos actos terroristas?

Ante este panorama, la comunidad internacional **debe condenar las acciones de Hamás y apoyar el derecho inequívoco de Israel a defenderse**, así como garantizar que los países que apoyan el terrorismo (Irán, Siria y Líbano) y otras organizaciones sean sancionados.



HAMÁS:

Hamás, una organización islámica fundada en 1987, se considera el brazo militar de la Hermandad Musulmana y busca la liberación de Palestina de la ocupación israelí para establecer un Estado palestino islámico, como se menciona en su carta fundacional. Utiliza el terrorismo, incluyendo ataques en territorio israelí, como estrategia para consolidar su poder.

Actualmente liderada por Ismael Haniye, está clasificada como organización terrorista por Estados Unidos y la Unión Europea, lo que ha llevado a la imposición de sanciones y restricciones financieras para evitar su apoyo económico internacional.

5

¿Qué hace Israel para evitar las muertes de civiles en Gaza?

Las Fuerzas de Defensa de Israel **se aseguran de avisar a través de volantes y roof knocking** (golpe ruidoso en las azoteas de los edificios) los sitios que deben ser evacuados a la brevedad. Sin embargo, Hamás insta a los civiles a permanecer en el sitio donde se encuentran utilizándolos como escudos humanos.

5

¿Cuántos conflictos han existido entre ellos?

1. Operación Plomo Fundido (2008-2009).
2. Operación Pilar Defensivo (2012).
3. Operación Margen Protector (2014).
4. Violencia en la Franja de Gaza (2021).

Es importante destacar que han existido episodios de violencia intermitente a lo largo de los años.

6

¿Qué papel tiene Egipto al colindar con la Franja de Gaza?

Egipto ha evitado involucrarse con Gaza y ha mantenido su frontera cerrada. En 1949, Egipto invadió Gaza y ocupó la región hasta la Guerra de los Seis Días en 1967, cuando Israel tomó el control de la Franja. En 1979, durante las negociaciones de paz, Israel ofreció devolver Gaza a Egipto junto con el Sinaí, pero Egipto rechazó la oferta.

7

¿Por qué Israel mantiene sus fronteras cerradas con la Franja de Gaza?

Israel solía permitir el ingreso desde Gaza para trabajadores y mercancías a través de pases fronterizos, pero estos fueron cancelados debido a la seguridad de sus ciudadanos. Dada la presencia de Hamás en Gaza, considerada una organización terrorista, Israel teme que abrir los cruces pondría en peligro la vida de los israelíes. La seguridad de sus ciudadanos es la máxima prioridad para Israel en este contexto.

Imagina por un momento que tu casa es invadida por cientos de terroristas que buscan asesinar a tus familiares o llevárselos como rehenes.

¿Podrías actuar con prudencia cuando constantemente son lanzados miles de cohetes y hay que buscar el refugio más cercano para salvaguardar tu vida, o la vida de hijos, padres, hermanos? ¿Podrían otros países limitarse a defender a sus propios ciudadanos? ¿Debe Israel moderarse con los líderes que llaman constantemente a la aniquilación de Israel?

